

## Trois accords d'adhésion à RAFU ont été signés lors du Forum économique international de Saint-Pétersbourg

20.06.2025

Le Forum économique international de Saint-Pétersbourg s'est tenu du 18 au 21 juin 2025. Les 19 et 20 juin, trois accords d'adhésion au Réseau Universitaire Russo-Africain (RAFU) ont été signés.

Le recteur de SPbPU, qui coordonne les activités du consortium RAFU, Andreï Roudskoï, a signé un accord d'adhésion de [l'Institut d'Afrique de l'Académie des sciences de Russie](#) à la RAFU. L'accord a été signé par la directrice de l'Institut d'Afrique, Irina Abramova.

*« Le consortium regroupe actuellement plus de 90 organisations éducatives, scientifiques et entreprises russes et, du côté africain, 45 universités et organisations de 15 pays. L'adhésion de l'Institut d'Afrique au consortium est très importante, car il se concentre spécifiquement sur la collaboration avec les pays africains, l'étude de leur histoire, de leur culture et de leur vie quotidienne. Je suis convaincu que notre nouveau partenaire contribuera significativement à une meilleure compréhension de ce continent et de ses habitants », a commenté Andreï Roudskoï.*

*« C'est un grand honneur pour moi de devenir membre de ce réseau universitaire, car l'Afrique, c'est avant tout des gens. En 2100, 40 % de la population mondiale vivra en Afrique, ce qui signifie que beaucoup de choses changeront, et nous devons nous y préparer dès maintenant », a ajouté Irina Abramova. « Le plus important est de savoir à quoi ressembleront ces 40 % de la population. Ils doivent d'abord être éduqués et autonomes, mais aussi préserver leur culture et leurs traditions. Et c'est précisément à la formation de ces élites bienveillantes, protectrices des intérêts nationaux et tournées vers l'avenir, que s'emploie le réseau universitaire. »*





Un accord a également été signé entre la RAFU et [l'Université d'État d'économie de Saint-Pétersbourg](#). Les documents ont été signés par le président du Présidium de RAFU, le recteur de SPbPU, Andreï Roudskoï, et le recteur de UNECON, Igor Maksimtsev. [L'Université d'État d'économie de Saint-Pétersbourg, en accord avec le ministère de l'Éducation et des Sciences, dirigera le groupe de travail sur la création de laboratoires miroirs pour évaluer les dommages causés aux pays africains par le colonialisme.](#)

*« Le Réseau Universitaire Russo-Africain est fier d'accueillir de nouveaux membres. Cet événement est d'une importance capitale. Sa valeur principale réside dans les activités professionnelles de l'Université d'économie. Le ministère nous a chargés de mener des recherches pour évaluer les dommages économiques et culturels infligés à l'Afrique par des siècles de domination coloniale. Notre président a souligné à juste titre que l'Afrique est l'avenir de notre planète et le continent le plus peuplé. L'Afrique possède un énorme potentiel intellectuel, qui pourrait occuper prochainement des positions économiques et intellectuelles de premier plan. Notre université du Réseau doit contribuer à ce processus », a déclaré Andrey Rudskoy.*





[L'Université d'État de géodésie et de cartographie de Moscou](#) a également rejoint le consortium RAFU. Les documents ont été signés par le président du Présidium de RAFU, le recteur de SPbPU, Andreï Roudskoï, et la rectrice du MIIGAiK, Nadejda Kamynina.

*« MIIGAiK rejoint le consortium universitaire afin de nouer de nouveaux liens durables entre les universités et les organisations de Russie et des pays africains, et d'élargir les domaines de formation du personnel dans l'intérêt du développement durable des pays africains et des secteurs prioritaires de leur économie. Gestion de la nature et protection de l'environnement, développement de nouveaux systèmes de gestion et de protection des ressources naturelles, développement des énergies propres, préservation du patrimoine culturel : je suis convaincue que nous nous enrichirons mutuellement dans le cadre de grands projets éducatifs, scientifiques et technologiques », a déclaré Nadejda Kamynina.*



Церемония подписания соглашения  
о присоединении к консорциуму  
«Российско-Африканский  
сетевой университет»

МИИГАиК

СПбПУ

